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Zusammenfassung

        
Es wird über den Einsatz der Computertomographie als neues nicht-invasives Verfahren in der Diagnostik der idiopathischen hypertrophischen subvalvulären Aortenstenose (IHSS) berichtet. Untersucht wurden 7 Patienten, deren Diagnose durch Echokardiographie und Lävokardiographie mit Druckmessung weiter gesichert war. Es werden Einzelheiten der Methodik besprochen und die computertomographischen und echokardiographischen Kriterien gegenübergestellt. Ferner wird auf die wichtigste differentialdiagnostische Abgrenzung gegenüber der asymmetrischen Septum-Hypertrophie (AHS) eingegangen.


      
        
Summary

        
The use of computer tomography as a non-invasive procedure in the diagnosis of idiopathic hypertrophic subvalvular aortic stenosis is described. Seven patients were investigated in whom the diagnosis had been confirmed by echocardiography and laevocardiography with pressure measurements. Details of the method are discussed and computer tomography and echocardiography are compared. The features of greatest differential diagnostic importance relating to asymmetrical septum hypertrophy are discussed.
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